

La Administración Clinton Anuncia Nuevas Medidas de Política Agraria.

Tal como se adelantó en el Boletín nº 3, esta semana la Administración Clinton ha anunciado una serie de medidas, a incluir en su propuesta de presupuesto para el Departamento de Agricultura (*United States Department of Agriculture, USDA*) para el año fiscal 2001, cuya finalidad es facilitar a los agricultores estadounidenses nuevas ayudas que palien los efectos de la actual situación de crisis por la que atraviesa la agricultura estadounidense, la más severa desde la depresión de mediados de los 80.

La Administración Clinton ha reconocido explícitamente con la propuesta de estas medidas el fracaso de la actual legislación agraria, la FAIR Act en vigor desde 1996, a la hora de proveer una red de seguridad a los agricultores en situaciones de crisis excepcionales, como la actual.

Por todo ello, la Administración Clinton propone establecer un mecanismo permanente de apoyo a los agricultores que haga innecesario la adopción de medidas de ayuda extraordinarias, tal como ocurrió en 1998 y 1999, las cuales, por otra parte, son inefectivas puesto que no proveen la ayuda necesaria a los agricultores más afectados por la crisis agraria, fundamentalmente los titulares de pequeñas y medianas explotaciones.

El núcleo de estas nuevas medidas lo constituye el Programa de Apoyo Suplementario a los Ingresos (*Supplemental Income Assistance Program*). Este programa pretende garantizar a los productores de cereales, algodón y oleaginosas un nivel mínimo de ingresos que se establece en el 92% de la media de los ingresos percibidos para el conjunto de cada uno de los cultivos citados durante los 5 años previos al año en cuestión. A la hora de calcular los ingresos para cada cultivo se incluirían en los mismos no sólo los procedentes de la venta de los productos agrarios sino también todos los pagos gubernamentales recibidos. Con la finalidad de que los pequeños y medianos agricultores sean los máximos beneficiarios de este programa, se pretende establecer un límite en la percepción de los pagos derivados de este programa que se situaría en 30.000 dólares por explotación. La dotación anual de este programa ascendería a 3.100 millones de dólares.

Otras medidas adicionales complementarían este programa. Entre estas medidas se incluye un reforzamiento de los programas medioambientales del USDA que proveen subvenciones a aquellos agricultores que acepten realizar prácticas culturales respetuosas con el medio ambiente. De esta forma el USDA solicita para el año fiscal 2001 alrededor de 1.300 millones de dólares adicionales destinados a financiar estos programas.

En materia de seguros agrarios, USDA pretende mantener para el año fiscal 2001 la actual subvención que reciben las primas de seguros agrarios cuyo coste presupuestario asciende a 640 millones de dólares. Igualmente también se prevé subvencionar durante el año 2001 las primas de seguros multianuales con un coste presupuestario de 100 millones de dólares así como iniciar un programa experimental de seguros ganaderos cuyo coste presupuestario de 100 millones de dólares.

Finalmente, el USDA solicitará para el año 2001 financiación adicional, por un monto de 130 millones de dólares durante los años 2001 y 2002, con la finalidad de emprender nuevas acciones de desarrollo rural.

Todas estas medidas deben recibir la aprobación previa del Congreso en el marco de la adopción del presupuesto del USDA para el año fiscal 2001. Es de destacar que la principal organización agraria estadounidense, *la American Farm Bureau Federation*, ha respaldado abiertamente el *Supplemental Income Assistance Program* el cual, por otra parte, también es apoyado por numerosos congresistas.

Fomalización de la Ayuda Alimentaria Estadounidense a Rusia.

Durante esta semana representantes estadounidenses y rusos han formalizado en Washington D.C. un nuevo paquete de ayuda alimentaria estadounidense a Rusia.

Este nuevo paquete responde a la petición cursada por la autoridades rusas a finales del año pasado en la que se demandaban 5 millones de Tm. de productos agrarios estadounidenses.

El paquete final aprobado esta semana es muy inferior al solicitado ya que sólo comprende 20.000 Tm. de semillas y 200.000 Tm. de otros productos agrarios, principalmente cereales. La gestión y distribución de esta donación alimentaria correrá a cargo de 8 organizaciones no gubernamentales.

Donaciones de la Empresa Chiquita a Partidos Políticos.

La edición de esta semana de la popular revista *Time* dedica un artículo especial a las donaciones que la empresa comercializadora de frutas, fundamentalmente plátanos, ha realizado en los últimos años a los partidos demócratas y republicano.

En este artículo se revela que estas contribuciones han sido la única razón por la que Estados Unidos decidió denunciar en la Organización Mundial de Comercio el régimen comunitario de importación de plátanos.

Igualmente se destaca en este artículo que los errores estratégicos de Chiquita han sido la principal causa de sus pérdidas financieras en los últimos 15 años exonerando de esta forma al régimen comunitario de importación de plátanos.